

Conférence

• « Alliance Vita »

Du **lundi 15 janvier** au **lundi 05 février** aura lieu la 13ème édition de l'Université de la Vie, un cycle de 4 soirées de formation en bioéthique d'Alliance VITA, sur le thème :

« **QUE FAIRE DU TEMPS ? Défi bioéthique, défi d'écologie humaine** ».

Cette formation se déroulera en visioconférence dans plus de 100 villes, en France et à l'étranger. Elle aura également lieu au sein des locaux de la paroisse de l'Immaculée Conception, 15 rue Marsoulan à Paris (12^e arrondissement, métros Nation, Picpus). Chacune des quatre soirées permettra de réfléchir sur les grands enjeux bioéthiques ainsi qu'à son propre rapport au temps à l'aide d'un parcours pédagogique personnalisé. Et enfin, ce cycle de formation a pour finalité de permettre à chacun de se former pour peser dans les futurs débats des Etats Généraux de la Bioéthique. Vous êtes tous chaleureusement invités à venir, que vous ayez déjà participé à un cycle de l'Université de la vie ou non. Les dates des soirées et les informations pratiques pour vous y inscrire se trouvent sur les tracts situés au fond de l'église ou sur le site internet www.universitedelavie.fr. N'hésitez pas à en prendre plusieurs et à en parler autour de vous.

Pour toutes questions, n'hésitez pas à contacter Marie-Catherine Lenzi au 0613053384.

• Le Mardi de l'Immaculée

20h30 : Conférence Mariale dans le cadre des Mardis de l'Immaculée, le **23 janvier**, Centre Paroissial 15 rue Marsoulan.

Rue du Bac, Lourdes et Pontmain, Marie nous visite pour nous convertir.

Par Anne Bernet, biographe de Sainte Bernadette, de Sainte Catherine Labouré et de l'abbé Guérin, prêtre ayant accompagné les voyants de Pontmain.

Vie paroissiale

• Chant du Notre Père

Depuis le 3 décembre 2017 (1er dimanche de l'Avent), une nouvelle version du Notre Père est entrée en vigueur en France : « *Ne nous soumet pas à la tentation* » est devenu « *Ne nous laisse pas entrer en tentation* ».

Nous vous proposons la mise en musique d'Henri Chalet, chef de chœur principal de la Maîtrise de Notre Dame de Paris. Pour l'apprendre, vous pouvez écouter le chant de ce Notre Père sur le site internet (vidéo avec la partition qui défile).

• Dîner de la Saint Valentin Samedi 10 février 2018

Profitez de la Saint Valentin pour accorder un temps à votre couple.

Au programme: un dîner festif (apéritif au champagne, entrée, plat, dessert des amoureux...), des moments privilégiés juste à deux : priorité à l'intimité !

Pré-inscription obligatoire à l'accueil (45€ par couple).

• Parking

La paroisse loue une place de parking. Contact : p.immaculee@gmail.com

• Ordinateur

Nous cherchons un ordinateur portable (d'occasion) pour le Père Janvier, prêtre en mission d'étude de notre paroisse.

Prions pour :

✠ **Les baptisés de la semaine** : Alix HUGONNIER-TAMBURINI

† **Les défunts de la semaine** : Monique ALLAIRE PIERRARD, Christiane CASONI, Simone BOULADE, Dominique RENAUD, Georgette LIÉVIN



IMMACULÉE CONCEPTION

32-34, rue du Rendez-Vous 75012 PARIS

Tél. 09 51 50 54 83 – Mail : p.immaculee.c@gmail.com

Accueil paroissial :

Lundi au Vendredi : 9h30-12h et 15h-19h00

Samedi : 10h-12h et 15h-17h

Messes dominicales : Samedi à 18h30

Dimanche : 10h00, 11h30, 18h30

Messes en semaine : à 9h du mardi au samedi

Messe à 7h30 le vendredi

Messe à 12h05 le mercredi et le vendredi

Messe à 19h du lundi au vendredi

Confessions : du mardi au vendredi : 16h30-18h30

Samedi : 10h-12h

Dimanche 14 janvier 2018 : 2^e Dimanche du temps ordinaire

Un Pape disciple missionnaire

Le Souverain Pontife est actuellement en Amérique Latine pour un voyage apostolique et pastoral au Chili et au Pérou « *répondant à l'invitation des chefs d'États et évêques respectifs* ».

Au Chili (15-19 janvier), ce voyage sera l'occasion de rencontrer les autorités, la société civile et le corps diplomatique au Palais de la *Moneda* de Santiago et de célébrer une Eucharistie au Parc *O'Higgins*. Il se rendra ensuite dans une prison pour femmes, avant une rencontre avec les prêtres, religieux, consacrés et séminaristes. Le Pape se rendra également au sanctuaire de saint Alberto Hurtado, un prêtre chilien qui fut un pionnier du syndicalisme chrétien, et fut canonisé par Benoît XVI en 2005.

Durant ces journées, il visitera la ville de Temuco à 700 kilomètres au sud de Santiago, où il célébrera une messe et rencontrera les personnes d'un centre géré par l'Église locale, la maison « *Madre de la Santa Cruz* » (« Mère de la Sainte-Croix »). Ensuite, il rencontrera les jeunes du Chili à Santiago. Il ira à la rencontre d'une maison de retraite tenue par les pères oblats, au sanctuaire Notre-Dame de Lourdes. Il fera ses adieux au Chili et s'envolera pour le Pérou.

Au Pérou (20-21 janvier), François rencontrera les autorités, la société civile et le corps diplomatique au Palais du gouvernement, avant de rendre visite au président Pedro Pablo Kuczynski. Le Pape reprendra aussitôt son avion pour se rendre à Puerto Maldonado, en pleine jungle, où il rencontrera les peuples de l'Amazonie. Il doit y prononcer un discours très attendu, qui posera les jalons du parcours vers le Synode sur l'Amazonie prévu à Rome en octobre 2019. François visitera le *Hogar Principito*, un foyer pour enfants en difficulté.

Samedi, François se déplacera en avion à Trujillo, sur la côte pacifique. Il célébrera la messe, puis rencontrera les prêtres, les religieux et les séminaristes du nord du Pérou au séminaire local. La dernière journée de son voyage sera consacrée à la capitale péruvienne. Le Saint-Père rencontrera les religieuses contemplatives au sanctuaire du Seigneur des Miracles (*Señor de los Milagros*). Il se rendra à la cathédrale de Lima pour une prière devant les reliques des saints péruviens (sainte Rose de Lima, saint Martin de Porres, saint Toribio). Le dernier temps fort de ce voyage sera la messe célébrée sur la base militaire de Las Palmas.

Ce voyage apostolique sera le 22^e de son pontificat, et le 6^e en Amérique latine, après ceux effectués au

Informations complémentaires sur le site : www.paris12catholique.fr

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

Brésil en juillet 2013, en Équateur, en Bolivie et au Paraguay en juillet 2015, à Cuba en septembre 2015, au Mexique en février 2016 et en Colombie en septembre 2017. Ce voyage s'inscrit dans une démarche pour redynamiser la foi des catholiques et montrer la tendresse et la proximité du Pape et de l'Église pour les plus faibles et les plus pauvres. Les interventions du Pape au du clergé, aux autorités et celles sur l'écologie et la famille, sont très attendues.

Prions pour que ce voyage porte de nombreux fruits dans le cœur de ceux qui écouteront les paroles du Pape qui se veut être un disciple missionnaire du Christ.

Père Camille Millour

• Au revoir

Depuis quelques années, chaque week-end, je fais les allers-retours entre Auray et Paris. Pour un équilibre de vie, mon fils de 3 ans et sa maman vivant là-bas, je quitte Paris et l'orgue de l'Immaculée Conception. J'ai été nommé organiste titulaire en septembre 2001 par le Père Malcor, pour succéder à Monique Rabeau qui était restée 28 années.

J'ai essayé de participer à une belle liturgie, en collaboration avec les curés et vicaires successifs, les animateurs de chants, les chorales, les autres instrumentistes, en mettant ce que j'ai reçu au service de la prière des paroissiens. Après le 15 janvier 2018, je vais pouvoir vivre le dimanche en famille. Je me mettrai au service, avec d'autres, de la basilique de Sainte Anne d'Auray et des communes voisines, en rejoignant l'équipe de l'"Académie de Musique et d'Arts Sacrés de Sainte Anne d'Auray".

Merci pour ces 16 années passées à vos côtés.

Emmanuel Pottier

Un grand merci à Emmanuel pour toutes ces années pendant lesquelles il a œuvré pour la paroisse. Nous le regretterons et nous l'accompagnons de nos prières et de notre soutien pour la suite ! Les paroissiens qui le désirent peuvent déposer à l'accueil messages ou autres afin d'exprimer leurs remerciements. Une messe d'action de grâce aura lieu le dimanche 14 janvier à 11h30 suivie d'un pot.

Père Etienne Givelet

Cette semaine

• Dimanche 14 : 2^e dimanche du temps ordinaire

10h00 : Messe des Familles.

11h00-12h00 : Réunion de préparation à la 1^{ère} Communion, catéchuménats jeunes, parents et enfants, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

• Lundi 15

20h15 : Alliance Vita, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

20h30 : Réunion du groupe Art, Culture et Foi, ouverte à tous, Centre paroissial 15, rue Marsoulan. Avec tout d'abord un échange sur nos « coups de cœur » en matière de livres, films, expos, puis un exposé sur « l'ivresse de Noé », par Marcel Bougrain.

• Mardi 16 : Sainte Marie, refuge des pêcheurs

15h00-16h00 : Partage d'Évangile proposé par le Père Olivier, Centre paroissial 15, rue Marsoulan. Ouvert à tous.

18h30 : Amitié Judéo Chrétienne. Conférence sur « L'Alliance de Dieu avec Israël » (Exode 6, 2-8 ; Exode 19-24 ; Dt 4-5), par le Rabbin G. Haggai, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

• Jeudi 18

9h00-11h00 : Opération ménage de l'église.

15h00 : Réunion du Mouvement Chrétien des Retraités (MCR), Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

20h30-22h00 : Jeudis de la Foi « Les Miracles (signes) », Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

Catéchèse adulte ouverte à tous.

20h30 : Spi & Spi

• Samedi 20

14h30-18h00 : Retraite Confirmation 3, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

17h30 : Chapelet, à l'église.

La semaine prochaine

• Dimanche 21 : 3^e dimanche du temps ordinaire

10h00-11h00 : Grande séance d'Eveil à la Foi, chapelle Sainte Radegonde.

12h00 : Spi & Spi

• Lundi 22

20h15 : Alliance Vita, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

• Mardi 23

15h00-16h00 : Partage d'Évangile proposé par le Père Olivier, Centre paroissial 15, rue Marsoulan. Ouvert à tous.

20h30 : Les Mardis de l'Immaculée, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

Conférence d'Anne Bernet sur les apparitions mariales.

• Mardi 10

10h30 : Atelier Cuisine, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

• Jeudi 25 : Conversion de Saint Paul, apôtre

17h30 : Conférence Saint Vincent-de-Paul, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

19h30 : « Aux Captifs, la Libération » – Prière Rue, à l'église.

20h00 : Conseil Economique, Salle du Conseil.

• Samedi 27

9h45-12h00 : Équipe Prière Universelle 1, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

16h30 : Réunion du groupe Sainte Geneviève, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

17h30 : Chapelet, à l'église.

18h30 : Messe animée par l'aumônerie

19h30 : Vacourdy's Night, Centre paroissial 15, rue Marsoulan.

À noter

• Pèlerinages paroissiaux

- LOURDES, du lundi 7 au jeudi 10 mai 2018

Sans transport 320 € - Avec transport SNCF 395 €.

Pré-Inscriptions à l'Accueil.

- Terre Sainte

Voyage en Terre Sainte pendant les vacances de la Toussaint 2018 (du 25 octobre au 2 novembre).

Renseignements sur le site. Pré-inscription à l'accueil. Nous sommes à 44 inscriptions dont 13 jeunes (9-18 ans) et 31 adultes. Deux à trois prêtres accompagneront le pèlerinage.

En ce qui concerne les questions financières, nous allons mettre en place une caisse de solidarité. Merci de votre générosité qui parrainera un jeune.

• Prochaine rencontre pour les TD de groupe du MOOC des catéchistes

Notre prochaine rencontre pour les TD de groupe du MOOC des catéchistes aura lieu le mercredi 24 janvier de 20h30 à 22h00, à l'accueil de la paroisse.

Nous partagerons nos réflexions autour des TD de la semaine 4 et de la semaine 5.

Merci de réfléchir au préalable aux questions posées afin que nos échanges soient les plus fructueux possibles.

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net

Informations complémentaires sur le site : www.immaculee-conception.net